



*Artisanat du bâtiment / Patrimoine et environnement
Ain – Allier – Ardèche – Cantal – Drôme – Isère – Loire
Haute-Loire – Puy-de-Dôme – Rhône – Savoie – Haute-Savoie*

Vendredi 24 octobre 2025

**10 entreprises artisanales du bâtiment primées
aux Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement 2025**

Vendredi 24 octobre 2025 –C'est à l'hôtel du département de la Haute-Loire, au Puy-en-Velay, que la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes a remis cette année, ses traditionnels Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement. 10 entreprises artisanales ont été récompensées pour leur savoir-faire, leur talent et leur passion partagée, en matière de restauration, rénovation des bâtiments anciens et de respect de l'environnement !

Une très belle cérémonie au cours de laquelle près de 80 participants ont redécouvert la richesse et la pluralité des métiers, ainsi que toute la passion et l'engagement qui animent nos artisans. Nathalie CENCI, secrétaire générale de la Préfecture Haute-Loire, Elisabeth Ouillon-Pellissier, conseillère régionale et Michel Chapuis, maire du Puy-en-Velay nous ont fait l'honneur de leur présence.

Les Trophées de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes permettent de récompenser les entreprises dans 5 catégories de trophées : transmission des savoir-faire, intégration des enjeux énergétiques, respect architectural et culturel, promotion des métiers du patrimoine, prix des savoir-faire traditionnels, ainsi qu'un prix spécial du jury. Enfin, sont également attribuées 2 récompenses supplémentaires offertes par notre partenaire PRO BTP.

Les Trophées des artisans du Patrimoine et de l'Environnement offrent une belle occasion à ces artisans engagés, de faire la promotion de leur expertise et de leur passion pour les ouvrages d'exception. Un événement qui permet également de souligner l'implication, au quotidien, des entreprises artisanales, dans la préservation et la mise en valeur du patrimoine ancien, garant de notre héritage historique et culturel, dans le respect de l'environnement et des styles régionaux.

Catégorie Respect architectural et culturel

Entreprise Hervé Martineau (Rhône)

Primée pour la mise en valeur du site d'une ferme bressane du XVI^e siècle.

Trophée remis par Anne-Franck Borel – ABF DRAC

Catégorie Intégration des enjeux énergétiques

Entreprise Taranis (Haute-Loire)

Primée pour l'isolation d'un logement et d'un escalier d'une ferme du milieu du 19^e siècle.

Trophée remis par Thierry Grimaldi - Président de la CAPEB Haute-Loire

Catégorie Promotion des métiers du patrimoine

Entreprise Les Toitures d'Auvergne (Cantal)

Primée pour 2 chantiers :

- L'entretien et sécurisation d'une toiture en lauze d'un château du XV^e siècle.
- L'entretien et sécurisation d'une toiture en lauze d'un château de 1278.

Trophée remis par Michel Chapuis, Maire du Puy-en-Velay

Catégorie Transmission des savoir-faire

Entreprise ARDESIA Couverture Zinguerie (Puy-de-Dôme)

Primée pour la rénovation de la toiture en shingle d'une école maternelle avec de l'ardoise naturelle.

Trophée remis par Laurent Marmonier, Président de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes et Président du jury des Trophées.

Catégorie Savoir-faire traditionnel – Prix n°1

Entreprise Burlett Jean-Noël (Savoie)

Primée pour la restauration de la cure de l'Avérole de 1760, en lieu d'exposition.

Trophée remis par Patrick Gay, administrateur, Groupama Auvergne-Rhône-Alpes.

Catégorie Savoir-faire traditionnel – Prix n°2

Entreprise Benjamin Devèze (Isère)

Primée pour la restauration du sol de la chapelle de la Nativité-Narbonne en Chartreuse.

Trophée remis par Marie-Françoise Bonnard, Déléguée régionale adjointe, Fondation du Patrimoine Auvergne Rhône-Alpes.

Catégorie Savoir-faire traditionnel – Prix n°3

Entreprise Maçonnerie de caractère (Isère)

Primée pour la restauration de murs en torchis sur un bâtiment agricole et habitation du 18^e siècle.

Trophée remis par Elisabeth Ouillon-Pellissier, Conseillère régionale Auvergne-Rhône-Alpes

Prix spécial du jury

Entreprise Romain Grenier (Cantal)

Primée pour la restauration d'un buron traditionnel de 1880 dans le massif cantalien.

Trophée remis par Nathalie Cencic, Secrétaire générale de la préfecture de la Haute-Loire.

Deux récompenses PRO BTP ont également été remises par Nicolas Grosselin – Directeur régional et Cécile Pellet – Conseillère artisan de la Haute-Loire de PRO BTP AURA

- **Entreprise Seisson menuiserie** pour la rénovation et restructuration d'un oriel sur un immeuble du début du 20^e siècle (Savoie)
- **Entreprise Valmin Lorey** pour la restauration du mobilier et des boiseries d'une église de la fin du 19^e siècle (Isère)

À propos de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes

La CAPEB, Confédération de l'Artisanat et des Petites Entreprises du Bâtiment, est le syndicat patronal représentant l'artisanat du Bâtiment. **Chiffres clés à retenir en Auvergne - Rhône-Alpes : 80 000** entreprises artisanales, **100 000 salariés**, dont 10 500 apprentis, **10,5 milliards** de chiffre d'affaires.

Contact presse : Sandrine Bouton – Responsable Communication - Tél. 04 78 33 46 46 – 06-20-28-63-18

s.bouton@capeb-auvergne-rhone-alpes.fr

<http://www.capeb.fr/auvergne-rhone-alpes> / [@capebaura](#) (X - Linkedin – Facebook - Youtube)